

Badische Landesbibliothek Karlsruhe

Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe

Der Kriegshund und seine Dressur

Bungartz, Jean

Leipzig, 1892

Vor-Dressur

[urn:nbn:de:bsz:31-334128](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:bsz:31-334128)



Vor-Dressur.

Die sogenannte Vordressur sollte schon bei jungen Hunden von 6 Monaten in Angriff genommen werden, damit selbige von früh an Regelmäßigkeit und Gehorsam sich gewöhnen.

Bei allen Vornahmen, seien dieselben wie sie wollen, soll man sich befleißigen, mit den Hunden nur möglichst stumm zu arbeiten, d. h. nur die notwendigsten Worte im Verkehr mit Hunden sprechen und dieselben durch Handbewegungen zu der geforderten Stellung zu veranlassen suchen.

Allerdings ist diese sogenannte stumme Dressur keine leichte Aufgabe, aber sie ist unbedingt erforderlich, um den Hund für seinen Zweck fern zu machen. Er muß lernen nur auf Wink und Zeichen zu arbeiten und sich lenken zu lassen, und ein schottischer Schäferhund wird diese Art Dressur mit Leichtigkeit annehmen.

Die stumme Dressur bietet weiter noch den Vorteil, daß der Hund an sich ruhiger wird und auch seine Arbeit

mit mehr Ruhe ausführt. Wenn auch bei der Vordressur Worte nicht zu vermeiden sind, so werden diese aber besser nicht zu laut ausgesprochen und durch entsprechende Handbewegungen begleitet.

Weiter soll die Vordressur bei jungen Hunden in einem abgeschlossenen Raum stattfinden. Dieser Raum darf keine Gelegenheit zum Verkriechen des Hundes bieten und nur der Dresseur soll sich mit demselben befassen; Zuschauer sind zu vermeiden, damit der Hund nur Auge und Ohr für seinen Lehrmeister hat.

Die Lektionen dürfen zu Anfang nicht zu sehr ausgedehnt werden; der Hund muß allmählich seine Aufgabe lernen und soll auch nur vor seinen Mahlzeiten arbeiten, nicht unmittelbar nach denselben, da er dann gerne zur Trägheit neigt und ihm ohnedies auch die nötige Zeit zur Verdauung gelassen werden muß.

Nie gehe man zu einer anderen Lektion über, bevor die vorhergehende nicht richtig erlernt ist; ferner empfiehlt es sich, jeden Tag das Vorhergelernte wiederholen zu lassen, damit der Hund einestheils nicht außer Übung kommt und anderenteils sein Gedächtnis geschärft wird.

Zum besseren Verständnis sind bei den verschiedenen Lektionen Abbildungen beigelegt.

